



## Faits saillants du rapport financier 2022

Chers contribuables et citoyens de la Ville de Gracefield,

En cette séance ordinaire du 10 juillet 2023, je fais rapport des faits saillants du rapport financier et du rapport du vérificateur externe, pour l'exercice financier 2022.

### Le rapport financier

Les états financiers de la Ville au 31 décembre 2022 présentent des revenus de fonctionnement de l'administration municipale de 8 569 619\$, alors que les dépenses de fonctionnement ont été de l'ordre de 8 665 923\$. En tenant compte des différents éléments de conciliation à des fins fiscales (amortissement, remboursement de la dette, affectations, etc.), qui totalisent 737 114\$, l'administration municipale a réalisé en 2022 un excédent de fonctionnement à des fins fiscales de 737 114 \$, ce qui porte le surplus accumulé non affecté à un solde de 903 617\$.

L'excédent de fonctionnement réalisé en 2022 est principalement attribuable à des revenus additionnels de taxes foncières, de permis de construction et rénovation, mais surtout de droits de mutations et des revenus de transferts, qui ont encore une fois cette année dépassé les prévisions budgétaires.

Au niveau des dépenses de fonctionnement, la situation économique et l'inflation majeure des dépenses incompressibles connue tout au long de l'exercice financier 2022 a touché de plein fouet certains départements. Par exemple, le prix moyen de l'essence, supérieur à l'exercice précédent, a eu un impact significatif sur le département du transport, ainsi que sur les coûts de transport des matières résiduelles.

Sans oublier la constante croissance de la Ville et de ses responsabilités au cours des dernières années, conjuguée à l'inflation, à la pénurie de main-d'œuvre et au roulement du personnel, qui ont eu un impact majeur sur les dépenses de salaires, de communications et d'honoraires professionnels. Ces éléments expliquent les principaux dépassements budgétaires. Et finalement, les coûts de la gestion de l'eau potable et des eaux usées qui ne cessent de croître à grande vitesse et étouffe une partie des contribuables. Ce sur quoi je m'engage à travailler dans la prochaine année pour trouver une solution équitable pour payer tous les frais qui ne cessent d'augmenter.



**VILLE DE GRACEFIELD**  
*Au  de la Gatineau*

## **Rapport du vérificateur externe**

Les états financiers 2022 ont été audités et présentés par la société de comptables professionnels agréés ÀXE Cpa inc. L'auditeur n'a émis aucune réserve dans son rapport et est d'avis que les états financiers consolidés donnent, dans tous leurs aspects significatifs, une image fidèle de la situation financière de la Ville au 31 décembre 2022, ainsi que des résultats de ses activités, de la variation de ses actifs financiers nets (sa dette nette) et de ses flux de trésorerie consolidés, conformément aux Normes comptables canadiennes pour le secteur public.

## **Faits saillants 2022**

La ville a procédé à l'octroi de quelques mandats, dont la réparation du centre communautaire suite à l'incendie, l'installation de jeux d'eau, l'achat de machinerie pour le département des travaux publics.

Au niveau des immobilisations, la Ville a fait des investissements pour 923 681\$, principalement en voirie pour l'achat de véhicules et d'équipements.

En conclusion, le rapport financier au 31 décembre 2022 démontre que la Ville est en bonne situation financière et je souhaite remercier toute l'équipe des fonctionnaires et des élus pour leur précieuse collaboration.

---

Mathieu Caron  
Maire